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Parlamentar sempre 
foi bem com pautas 
econômicas e ajudou 
muito na aprovação 
de matérias importan-
tes para o governo

O nome do ex-presi-
dente da Câmara Ar-
thur Lira (PP-AL) foi 
bem recebido por 

integrantes do Ministério da 
Fazenda para relatar a proposta 
que amplia a faixa de isenção 
do Imposto de Renda da Pessoa 
Física para quem recebe até R$ 
5 mil por mês.

A avaliação, segundo fon-
tes envolvidas diretamente na 
elaboração da proposta ou-
vidas pela reportagem, é de 
que o parlamentar sempre foi 
bem com pautas econômicas 
e ajudou muito na aprovação 
de matérias importantes para 
o governo.

Entre as medidas com maior 
relevância citadas estão a Re-
forma Tributária, aprovada e 
sancionada no ano passado 
ainda sob a gestão de Lira, 
o pacote de medidas fiscais, 
do fim do ano passado e o 

Fazenda aprova nome de Lira para 
relatar isenção do IR até R$ 5 mil

governo estabelece um impos-
to mínimo de 10% sobre os 
chamados “super-ricos” como 
forma de compensação. Pesso-
as que ganham acima de R$ 50 
mil por mês poderão ter essa 
taxação sobre sua renda.

A Fazenda aposta que o avan-
ço da medida ajudará a aliviar 
a carga tributária da classe mé-
dia e fortalecerá o discurso do 
governo em torno da justiça 
fiscal, além de ajudar a imagem 
desgastada do governo frente 
ao eleitorado.

O texto também precisa pas-
sar por uma comissão especial. 
A instalação está prevista para 
acontecer após o dia 21 de 
abril, depois da Semana Santa.

Segundo informou a asses-
soria do Congresso Nacional, 
poucos partidos indicaram 
membros e suplentes.

A expectativa inicial é de que o 
texto seja deliberado no plená-
rio até o início do segundo se-
mestre e deve contar com uma 
série de audiências públicas, 
requerimentos de informação.

O prazo será definido no pla-
no de trabalho apresentado 
pelo relator nas reuniões sub-
sequentes à instalação.

Se aprovada pelo Congres-
so, a medida passará a valer  
em 2026.

 Reuters/Adriano Machado

Fachada do prédio do Ministério da Fazenda em Brasília • 14/02/2023

Arcabouço Fiscal, no começo 
do governo Lula, que visa ga-
rantir a responsabilidade com 
as contas públicas.

A expectativa é que, com Lira 
na relatoria, a tramitação da 
proposta ganhe agilidade na 

Câmara, onde o ex-presiden-
te tem forte influência sobre  
a pauta.

O aumento da faixa de isen-
ção do IR é promessa de cam-
panha do presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT). O texto foi 

enviado ao Legislativo no mês 
passado e tem a previsão de 
impacto fiscal neutro ou com-
pensado por outras medidas 
de arrecadação.

A proposta também con-
cede uma isenção parcial do 

IR para os contribuintes com 
renda mensal acima de R$ 5 
mil – que é isento – até R$ 7 
mil. A população dessa faixa 
de renda terá descontos de até 
75% sobre o imposto.

Além disso, a sugestão do 
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O Botafogo venceu o Carabobo por 2 a 0, pela 2ª rodada da fase de grupos da Libertadores, 
no Nilton Santos, nesta terça-feira (8).

Em partida que deve ser marcada por homenagens ao ex-goleiro Manga, ídolo do Glorioso 
que faleceu na manhã desta terça, a noite teve um herói improvável. Após se recuperar de 
lesão, Patrick de Paula começou a temporada no time alternativo do Glorioso, mas deu a 
volta por cima e fez o gol que levou o time até a vitória na reta final.

Destaque De olho
DIVULGAÇÃO

A Petrobras encaminhou uma nova carta ao Ibama na qual reforça que a Unidade de Aten-
dimento e Estabilização à Fauna do Oiapoque (AP) está concluída e apta para ser vistoriada 
pelo órgão ambiental.

A unidade é considerada pela estatal a última demanda a ser acatada pelo Ibama antes 
da licença para perfuração de um poço no bloco FZA-M-59 na bacia da Foz do Amazonas.

  Editorial

O União Brasil acelerou, ao longo 
do dia, a indicação para substi-
tuir Juscelino Filho pelo líder da 
bancada na Câmara, Pedro Lucas 
Fernandes, no Ministério das Co-
municações, com receio de que 
o Palácio do Planalto aproveite 
a oportunidade para diminuir o 
espaço da legenda na Esplanada.

A substituição foi acertada no 
começo da tarde pela cúpula do 
partido, após um almoço com a 
ministra das Relações Institucio-
nais, Gleisi Hoffmann, com os três 
ministros do partido — o próprio 

Juscelino Filho (Comunicações), 
além de Celso Sabino (Turismo) 
e Waldez Góes (Desenvolvimen-
to Regional), o presidente do 
Senado, Davi Alcolumbre, e os 
líderes na Câmara, Pedro Lucas 
Fernandes (MA), e no Senado, 
Efraim Filho (PB).

No almoço com Gleisi, houve 
garantias de apoio de lado a lado 
— o governo ao partido e o partido 
ao governo. Depois, a cúpula se 
reuniu e decidiu a substituição. 
E ligaram para o presidente Lula, 
que está no exterior. Lula deu o 

aval para a troca.
A velocidade da operação ocor-

reu por um receio do União Brasil 
de que Lula aproveitasse a situação 
para deflagrar uma segunda fase 
da reforma ministerial, desta vez 
focada em mexer nas posições do 
Centrão na Esplanada.

Por exemplo, atender à pressão 
do PSD para obter o Ministério do 
Turismo, hoje com Celso Sabino, 
também do União Brasil, fazendo 
com que seja Sabino, e não Fer-
nandes, o substituto de Juscelino 
nas Comunicações.

Na prática, essa operação di-
minuiria o espaço do União na 
Esplanada. O partido tem hoje o 
ministério das Comunicações, do 
Turismo e do Desenvolvimento 
Regional com Waldez Góes.

Havia receio também de o PT 
pressionar pela perda de espaço 
do União Brasil. O partido sempre 
defendeu a diminuição dos espa-
ços do União na Esplanada, com o 
argumento de que o partido não 
entrega em votações seu tamanho 
na Esplanada.

Um levantamento da consultoria 

Arko Advice feito em julho mostrou 
que o União era o quarto partido 
mais infiel ao governo até então.

A troca acabou sendo vista como 
positiva pela legenda. O indicado 
para ocupar o posto, Pedro Lucas 
Fernandes, é muito próximo ao 
presidente do partido, Antonio 
Rueda, e rivaliza com Juscelino 
no jogo interno do partido.

Ambos são do Maranhão e a 
composição incluiu que Juscelino 
assume o lugar de Pedro Lucas 
Fernandes na liderança da bancada 
na Câmara.

União Brasil acelera indicação por receio de perder ministério

Quando se decide com-
prar um imóvel, há uma 
série de passos e processos 
burocráticos que devem ser 
cumpridos para garantir a 
segurança e a legalidade 
da transação. Entre esses 
passos, dois dos mais im-
portantes são a escritura 
e o registro do imóvel. Es-
ses documentos são funda-
mentais para assegurar que 
o comprador seja o legítimo 
proprietário do imóvel e 
para evitar futuros proble-
mas jurídicos.

A escritura é o documento 
que formaliza a transferên-
cia do imóvel do vendedor 
para o comprador. É por 
meio da escritura que se 
estabelecem as condições 
da compra e se definem 
os direitos e obrigações de 
ambas as partes envolvidas 
na negociação. Além disso, 
a escritura é necessária para 
a realização do registro do 
imóvel no Cartório de Re-
gistro de Imóveis.

O registro do imóvel, por 
sua vez, é o procedimento 
que oficializa a transfe-
rência da propriedade do 
imóvel para o comprador. 
É por meio do registro que 
o imóvel passa a integrar 
o Cadastro de Imóveis do 

Cartório de Registro de 
Imóveis e a ser reconhecido 
legalmente como proprie-
dade do novo dono. Sem 
esse registro, o comprador 
não terá como comprovar 
a sua propriedade sobre 
o imóvel e estará sujei-
to a possíveis problemas  
futuros.

É importante ressaltar 
que, apesar de a escritura 
e o registro do imóvel se-
rem procedimentos distin-
tos, ambos são igualmen-
te importantes e devem 
ser realizados logo após a 
conclusão do contrato de 
compra e venda do imóvel. 
A escritura deve ser lavrada 
em cartório de notas, com 
a presença de ambas as 
partes e de testemunhas, 
e o registro deve ser feito 
no Cartório de Registro de 
Imóveis da comarca onde 
o imóvel está localizado.

A falta da escritura e do 
registro do imóvel pode 
trazer uma série de con-
sequências negativas para 
o comprador. Sem esses 
documentos, o imóvel não 
poderá ser usado como 
garantia em operações 
de crédito, não poderá 
ser vendido ou alugado e, 
em casos extremos, corre 

o risco de ser objeto de 
disputas judiciais devido a 
questionamentos sobre a 
sua propriedade.

Além disso, a escritura e 
o registro do imóvel são 
fundamentais para garan-
tir a segurança jurídica 
da transação e proteger 
o comprador de possíveis 
fraudes ou irregularidades 
na documentação. Ao ter 
a escritura e o registro em 
mãos, o comprador tem a 
certeza de que está adqui-
rindo um imóvel livre de 
ônus e que está de acordo 
com a legislação vigente.

Portanto, ao comprar um 
imóvel, é essencial que o 
comprador esteja atento 
à importância de fazer a 
escritura e o registro do 
imóvel. Esses procedimen-
tos são fundamentais para 
garantir a legalidade da 
transação, proteger o com-
prador de possíveis proble-
mas futuros e assegurar que 
o imóvel seja de fato de 
sua propriedade. Por isso, é 
essencial contar com o au-
xílio de profissionais qua-
lificados, como advogados 
e corretores de imóveis, 
para garantir que todos os 
trâmites sejam realizados 
de forma correta e segura.
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Na compra de um imóvel a importância de 
fazer a escritura e o registro do imóvel 

ESPIRITUALIDADE E BEM VIVER
 Exercitar a prática da 

espiritualidade permite 
estabelecer uma cone-
xão com o significado 
da vida, possibilita um 
olhar sobre a posição do 
ser humano dentro de 
uma perspectiva maior 
celebrando o encontro 
inevitável de um sentido 
para a experiência vital. 

A espiritualidade não 
enseja necessariamente 
uma ligação com a cren-
ça ou exercício da prática 
da religião e proporciona 
uma sensação de conforto 
e suporte emocional para 
lidar com as angústias, dú-
vidas e adversidades da 
vida cotidiana permitindo, 
entre outros benefícios, a 
possibilidade real do esta-
belecimento de propósito 
para a vida. 

Permitir a experiência da 
espiritualidade contribui 
para uma vida de signifi-
cado, fé, esperança e bem 
estar ao passo que sua fal-
ta indica, invariavelmente, 
um sentimento de vazio, 
de falta de pertencimento 
a um esquema mais amplo 
e a ausência de perspec-
tiva existencial. 

O encontro com a es-
piritualidade pode se dar 
através do sagrado, do re-
ligioso ou divino, todavia, 
este estado universal da 

experiência humana pode 
ser também experimen-
tado através do autoco-
nhecimento, das reflexões 
acerca do sentido de tudo, 
da oração, meditação, si-
lêncio ou ainda através de 
atividades sociais de vo-
luntariado que permitem 
uma oportunidade única 
de envolvimento humani-
tário e conexão com uma 
experiência maravilhosa 
de servir ao outro. 

Estudos recentes tem 
demonstrado grandes re-
velações sobre o tema in-
dicando que pessoas com 
regular prática espiritual, 
independentemente de 
suas crenças religiosas, 
apresentam modificações 
positivas nos níveis de 
Serotonina e Dopamina, 
conhecidos hormônios do 
prazer e felicidade, apon-
tando ainda que uma es-
piritualidade equilibrada é 
um agente facilitador para 
a excelência do desempe-
nho pessoal incluindo aqui 
o equilíbrio afetivo, co-
nhecimento de seus limi-
tes e virtudes traduzindo-
-se em Paz Interior, alegria 
de viver e bem estar físico 
e emocional. 

Através da adesão à es-
piritualidade seja em mo-
mentos difíceis da vida 
ou etapas de harmonia 

emocional evidenciam-se 
amplos benefícios  no 
campo da saúde física e 
mental onde a fé e espe-
rança em algo superior 
impulsionam, eficazmen-
te, as conquistas da vida 
indicando que a interação 
entre saúde e espirituali-
dade são de grande va-
lia na melhoria da saúde 
como um todo. 

O autoconhecimento e a 
possibilidade de mudan-
ça interior através  da ora-
ção, do diálogo com Deus 
Supremo, com o exercício 
diário da gratidão ( po-
dendo até mesmo fazer 
um diário de gratidão), 
com a autoconsciência 
sobre quem devemos 
efetivamente perdoar e 
usufruir dos benefícios 
desta prática, e acima de 
tudo, através de minu-
ciosa análise diária sobre 
nosso papel existencial 
são atitudes que permi-
tem um tornar-se melhor, 
refletindo uma postura de 
protagonismo e geren-
ciamento de nossa missão 
humanista nos conduzin-
do ao caminho do bem, 
do amor e do senso de 
importância e participa-
ção efetiva, melhorando 
,desta forma, a qualidade 
de vida de si mesmo e de 
todos ao redor. 
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Cidades

A nova modalidade de atendimentos 
pretende reduzir tempo de espera de 
consultas e exames no Sisreg

O governador Wilson Lima vistoriou, nesta terça-
-feira (08/04), a instalação de salas na Policlínica 
Codajás, no bairro Cachoeirinha, que vão receber 
o serviço de Telessaúde. A nova modalidade para 

consultas e exames está sendo implantada pelo Governo 
do Amazonas, por meio do Programa Saúde AM Digital.

Ao lado da secretária de Estado de Saúde, Nayara 
Maksoud, o governador Wilson Lima acompanhou o 
processo final de montagem dos equipamentos nas 
salas que foram reformadas para serem áreas exclusivas 
de Telessaúde.

“Estamos na semana final para lançarmos esse sistema. 
Nós já estamos com o atendente virtual para marcação 
de consultas, inclusive consultando os pacientes com a 
opção de atendimento através da Telessaúde. O nosso 
objetivo é fazer com que o paciente não espere mais de 
15 dias para poder ser atendido”, afirmou o governador 
Wilson Lima.

Com o novo serviço, o paciente que optar por realizar 
a sua consulta ou exame de forma virtual, poderá realizar 
os atendimentos em uma das salas que serão instala-
das em policlínicas e em Centros de Atenção Integral 
de Crianças e Adolescentes (CAICs) da rede estadual, 
ou por meio de seu próprio celular ou computador 
conectado à internet.

Saúde AM Digital
A Telessaúde faz parte da nova etapa do programa 

Saúde AM Digital, lançado pelo governador Wilson 
Lima, em fevereiro, com o objetivo de reunir soluções 
tecnológicas para agilizar a realização de consultas e 
exames na Rede Estadual de Saúde. A primeira fase 
começou com a ativação da Assistente Virtual, que faz 
uso de Inteligência Artificial para enviar mensagens aos 
pacientes com solicitação no Sisreg e informar sobre 
a data do agendamento da consulta ou exame. Com 
o uso das novas tecnologias, o Governo do Amazonas 
quer melhorar a comunicação com o usuário e reduzir 
o tempo de espera por consultas e exames. 

“O foco é na redução da fila das principais espe-
cialidades e garantir que tenha o menor tempo de 
espera e qualidade”, destacou a secretária de Saúde, 
Nayara Maksoud.

Instalação de salas na Policlínica Codajás, no bairro 
Cachoeirinha, que vão receber o serviço de Telessaúde

Governador Wilson Lima vistoria instalação de 
salas que vão receber serviço de Telessaúde

PL propõe diretrizes para cooperação entre 
municípios em situações de calamidade pública

Detran-AM e Ipem-AM promovem ação conjunta 
e fiscalizam veículos com gás natural

Com o objetivo de fortale-
cer a capacidade de resposta 
dos municípios amazonen-
ses diante de emergências 
e desastres naturais, o depu-
tado Adjuto Afonso (União 
Brasil), 1º vice-presidente 
da Assembleia Legislativa 
do Amazonas (Aleam), apre-
sentou um Projeto de Lei que 
estabelece diretrizes para o 
auxílio institucional por meio 
de acordos bilaterais de mú-
tuo interesse entre cidades 
do Amazonas, também, com 
municípios de outras unida-
des da federação. O PL foi 
votado e aprovado pelos de-
putados em Sessão Plenária 
na Aleam.

“A ideia é de que cada 
município possa oferecer o 
que tem de melhor e, ao mes-
mo tempo, receber apoio 
quando mais precisa. Vive-
mos recentemente a seca 
que afetou 20 municípios 
nas calhas dos rios Juruá, 
Purus e Alto Solimões, além 
de enfrentarmos os impactos 
de enchentes e queimadas. 
Esses cenários extremos exi-
gem medidas práticas, in-
tegradas e fundamentadas 
na cooperação”, reforçou 
Adjuto Afonso.

A proposta visa criar me-
canismos legais para que 
municípios reconhecidos 
em estado de calamidade 
pública possam contar com 

Na manhã desta terça-feira 
(08/04), o Departamento Esta-
dual de Trânsito do Amazonas 
(Detran-AM) e o Instituto de Pe-
sos e Medidas (Ipem-AM) pro-
moveram uma ação conjunta 
de fiscalização de veículos que 
utilizam o Gás Natural Veicular 
(GNV). A ação de fiscalização 
ocorreu na avenida Rodrigo 
Otávio, bairro Distrito Industrial 
I, zona sul da capital.

A operação teve como ob-
jetivo verificar a regulariza-
ção dos veículos com GNV 
e a correta armazenagem do 
combustível para a garantia 
da segurança viária, além de 
orientar os condutores. De 
acordo com Luiz Lima, agen-
te de trânsito do Detran-AM, 

AÇÃO DE FISCALIZAÇÃO APROVADO PL DE ADJUTO AFONSO

o apoio de cidades-irmã, por 
meio de cooperação forma-
lizada em áreas estratégi-
cas como saúde, educação, 
segurança, meio ambiente  
e infraestrutura.

O projeto define o conceito 
de cidades-irmã como entes 
municipais que firmam laços 
de cooperação com base em 
objetivos comuns, podendo 
se apoiar mutuamente em 
situações emergenciais. Os 
acordos bilaterais de mútuo 
interesse poderão abranger 
desde o compartilhamento 
de recursos e logística até 
a implementação de planos 
conjuntos de contingência.

O projeto também esta-
belece objetivos claros: pro-

dentre as principais irregulari-
dades estavam o mau estado 
de conservação do kit gás e 
também o kit gás clandestino.

Ainda durante a fiscaliza-
ção, houve a remoção de 
quatro veículos utilizando o 
kit gás clandestino, ou seja, 
sem autorização do Detran-
-AM e do Ipem-AM. No local 
da operação, também foram 
sanados quatro licenciamen-
tos irregulares.

“O Ipem-AM, por meio do 
Governo do Estado, está orien-
tando, acompanhando e mo-
nitorando de forma integral 
todo esse sistema de uso do 
GNV, e levando à população 
essa segurança de usar e ad-
quirir todo esse sistema. É o 

mover a cooperação efetiva, 
garantir respostas rápidas e 
coordenadas, assegurar a 
transparência na utilização 
dos recursos e aprimorar 
continuamente as equipes 
de resposta por meio de 
capacitações e treinamen-
tos conjuntos.

A proposta assegura que 
a aplicação de recursos em 
saúde e educação, através 
desses acordos, respeitará os 
dispositivos constitucionais 
previstos nos artigos 198 e 
212 da Constituição Federal. 
Além disso, a iniciativa ressal-
ta que a execução das ações 
dependerá da conveniência 
e da oportunidade determi-
nadas pelo Poder Executivo.

Detran-AM e o Ipem fazendo 
com que a população tenha a 
segurança necessária”, destaca 
o diretor-presidente do Ipem-
-AM, Renato Marinho.

O taxista Elton Fernandes, 
53, abordado durante a ope-
ração, afirma que usar o GNV 
de maneira correta traz como 
principal benefício a maior se-
gurança ao condutor e passa-
geiros, além de beneficiar o 
meio ambiente com a opção 
alternativa de combustível.

“A fiscalização está sendo boa 
também porque muitos não 
estão regularizados. Isso é bom, 
porque os outros vão procurar 
também fazer essa regulariza-
ção e andar em segurança”, 
pontua Elton Fernandes.

A proposta visa criar mecanismos legais para que municípios reconhecidos 
em estado de calamidade pública

As equipes dos dois os órgãos verifi-
caram a regularização de veículos que 
utilizam o GNV e orientaram condutores
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Manaus mantém tendência de queda 
nos roubos à residência e a comércios

Manaus regis-
trou, durante 
o primeiro tri-
mestre deste 

ano, queda de 21,36% 
nos crimes de roubo à 

O fortalecimento 
no policiamento os-
tensivo, preventivo 
e investigativo re-
sultaram na queda 
dos indicadores

As ações resultaram na desarticulação de grupos suspeitos de envolvimentos nesses tipos de crimes
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PC-AM e PMAM prendem trio envolvido em empréstimos 
com juros abusivos e ameaças de morte em Juruá

DIVULGAÇÃO

O dinheiro utilizado nas transações ilícitas era proveniente do tráfico de 
drogas na região

A Polícia Civil do Amazo-
nas (PC-AM), por meio da 
70ª Delegacia Interativa de 
Polícia (DIP) de Juruá (a 674 
quilômetros de Manaus), 
com o apoio da Polícia Mi-
litar do Amazonas (PMAM), 
deflagrou, nesta terça-feira 
(08/04), a Operação Juros 
Altos, que resultou na pri-
são de Allan Silva Sampaio, 
38, Antônio Raul Cabral Bar-
rientos, 25, e Damácio Ale-
xandre de Castro, 28. Eles 
são suspeitos pelos crimes 
de organização criminosa, 
extorsão, ameaça, apologia 
ao crime e agiotagem.

De acordo com o delegado 
Bruno Rafael, da 70ª DIP, a 
equipe policial tomou co-
nhecimento do caso após 
comerciantes procurarem 
a delegacia para denunciar 
ameaças de morte, sofridas 
após a contratação de em-
préstimos com Antônio Raul.

“Mesmo após a quitação 
dos valores emprestados, 
Antônio Raul continuava co-
brando juros abusivos. Com 

OPERAÇÃO JUROS ALTOS

Rei do Lixo atuou por cargos 
em prefeitura de BH

Mensagens obtidas pela 
Polícia Federal (PF) na Ope-
ração Overclean apontam a 
interferência do empresário 
José Marcos Moura na indi-
cação de cargos da prefeitura 
de Belo Horizonte (MG). O 
investigado, apelidado de Rei 
do Lixo, é um dos principais 
alvos da apuração.

A operação apura desvios 
milionários em contratos 
bancados com emendas par-
lamentares. Moura foi alvo 
da 3ª fase da operação, na 
última quinta-feira (3/4), por 
suposta obstrução de Justiça.

Na mesma operação, o 
secretário de Educação da 
capital mineira, Bruno Barral, 
foi afastado do cargo por 
decisão do ministro Kassio 
Nunes Marques, do Supremo 
Tribunal Federal.

Na decisão que autorizou o 
afastamento, o ministro cita 
mensagens encontradas no 
celular de Moura com o então 
prefeito da capital mineira, 
Fuad Noman, morto no fim 
de março.

Os dois conversam sobre 

base nessas informações, 
iniciamos as investigações, 
que revelaram a atuação 
de capangas para coagir as 
vítimas, entre eles Allan e 
Damácio Alexandre”, expli-
cou o delegado.

Ainda segundo a autori-

Material foi encontrado queimado 
em embalagens plásticas

dade policial, as ameaças 
também eram reforçadas 
por mensagens enviadas 
por um indivíduo que cum-
pre pena em uma unidade 
prisional de Manaus. Ele 
seria responsável por inti-
midar as vítimas por meio 

a formação e indicação do 
novo secretariado da ad-
ministração municipal após 
Fuad vencer a eleição em 
2024. Segundo a PF, Fuad 
primeiramente ofereceu ao 
Rei do Lixo as secretarias 
de Combate à Fome e Mo-
bilidade Social, mas Moura 
também pediu a Secretaria de 
Educação, depois ocupada 
por Barral. Ainda segundo a 
investigação, o empresário 
chegou a insistir pelo cargo.

de mensagens de texto.
“Durante as diligências, foi 

identificado que o dinheiro 
utilizado nos empréstimos 
era oriundo do tráfico de 
drogas, os autores utiliza-
vam de uma possível facção 
criminosa para ameaçar as 
vítimas e que Raul seria o 
líder em Juruá. As inves-
tigações prosseguem para 
identificar outros envolvidos 
na organização criminosa”, 
destacou Bruno Rafael.

Com base nas evidências 
reunidas, a PC-AM repre-
sentou à Justiça pela prisão 
temporária dos três indiví-
duos, cujas ordens foram 
devidamente expedidas. 
Eles foram localizados e 
presos em pontos distintos 
do município.

Os presos responderão 
pelos crimes de organiza-
ção criminosa, extorsão, 
ameaça, apologia ao crime 
e agiotagem. Todos serão 
submetidos à audiência de 
custódia e permanecerão à 
disposição da Justiça.

MINAS GERAIS
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residência e redução de 
22,86% em estabeleci-
mentos comerciais. Os 
números registrados pela 
Secretaria de Segurança 
Pública (SSP-AM) e que 
mantiveram diminuição 
em relação ao ano pas-
sado, foram alcançados a 
partir de ações ostensivas, 
preventivas e investiga-
tivas desencadeadas de 
forma conjunta pelas polí-
cias Civil (PC-AM) e Militar 
(PMAM) com apoio das 
agências de inteligência.

Conforme os dados da 

SSP-AM, Manaus regis-
trou, durante os três pri-
meiros meses de 2024, 
um total de 103 roubos 
a residências. Este ano, 
durante o mesmo período, 
esse número caiu para 81, 
o que representa o regis-
tro de menos 22 crimes. 
Já os roubos a comércios 
saíram de 280 casos para 
216, resultando em me-
nos 64 ocorrências desta 
natureza.

O secretário da SSP-
-AM, Vinícius Almeida, 
ressaltou que os núme-

ros alcançados são resul-
tados dos investimentos 
realizados pelo Governo 
do Amazonas. Entre eles, 
destacou o fortalecimen-
to da presença da Polícia 
Militar, que passou a ope-
rar com os mais de mil 
homens nas ruas, com 
operações estratégicas 
de forma conjunta com 
a Polícia Civil e as agências 
de inteligência. As ações 
resultaram na desarticu-
lação de grupos suspeitos 
de envolvimentos nesses 
tipos de crimes.

“Estamos mantendo as 
nossas reduções e re-
gistrando quedas ainda 
maiores. Estamos tra-
balhando com todos os 
recursos destinados pelo 
governador Wilson Lima 
para oferecer cada vez 
mais segurança para a 
nossa população e es-
ses números comprovam 
isso. Nossas policiais estão 
muito integradas, e te-
nham a absoluta certeza 
de que não iremos recuar 
nem um milímetro”, frisou 
o secretário.

Primeiro trimestre de 2025
PC-AM divulga 
imagem de 
cantor suspeito 
de agredir 
companheira 
em Manaus

DECCM

A Polícia Civil do Amazonas 
(PC-AM), por meio da Dele-
gacia Especializada em Crimes 
contra a Mulher (DECCM) Cen-
tro-Sul, divulga a imagem do 
cantor Diego Damasceno de 
Souza, de 29 anos, que está 
sendo procurado pelo crime 
de lesão corporal dolosa, no 
contexto da violência domés-
tica, praticado contra sua com-
panheira, de 30 anos. O crime 
foi praticado na madrugada 
de segunda-feira (07/04), por 
volta de 1h30, no bairro Co-
lônia Terra Nova, zona norte 
de Manaus.

Na ocasião, a vítima foi agre-
dida com diversos socos e 
murros que atingiram, princi-
palmente, o braço e o rosto, 
resultando na fratura de três 
dentes. A mulher já teria sido 
agredida pelo suspeito em ou-
tras ocasiões.

Segundo a delegada Kelene 
Passos, que está respondendo 
pela DECCM Centro-Sul, as di-
ligências foram iniciadas logo 
após o registro do Boletim de 
Ocorrência (BO). A autoridade 
policial solicitou à Justiça a 
prisão preventiva do infrator, 
a qual foi deferida.

“Solicitamos a colaboração 
da população na divulgação da 
imagem de Diego, para que ele 
seja localizado e preso. As de-
núncias podem ser realizadas 
de forma anônima”, destacou 
a delegada.

As denúncias podem ser realizadas pelos 
números (92) 3667-7734 ou 3667-7733, 
da DECCM Centro-Sul, ou pelo 181
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Política

O ministro das Co-
municações, Jus-
celino Filho, pe-
diu demissão na 

noite desta terça-feira (8), 
depois que a Procuradoria-
-Geral da República (PGR) 
apresentou denúncia contra 
ele por desvio de emendas  
parlamentares.

A informação foi adian-
tada pela CNN. O ministro 
teria informado aliados da 
sua intenção após conversa 
com o presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT).

Conforme apurou a CNN, 
o ministério deve permane-
cer sob a gestão do União 
Brasil. Dentre os cotados 
está o líder do partido na 
Câmara, Pedro Lucas Fer-
nandes (MA).

A PGR denunciou o mi-
nistro por suposto envolvi-
mento em um esquema de 
desvio de emendas parla-
mentares por meio da Com-
panhia de Desenvolvimento 
dos Vales do São Francisco 
e do Parnaíba (Codevasf).

De acordo com as inves-
tigações, quando era depu-
tado federal, Juscelino teria 
direcionado recursos para 
Vitorino Freire (MA), cidade 
na qual sua irmã era prefeita. 
Há ainda suspeitas de que 
ele tenha recebido propi-
na por meio de empresas  
de fachada.

Ministro das Comunicações, Juscelino Filho

Juscelino Filho pede demissão após 
denúncia da PGR sobre desvio de emendas

O ministro já havia sido 
indiciado pela Polícia Fe-
deral no ano passado pelos 
crimes de corrupção pas-
siva, lavagem de dinheiro 
e organização criminosa. A 
denúncia foi apresentada ao 
Supremo Tribunal Federal 

(STF) e está sob relatoria do 
ministro Flávio Dino.

Com a formalização da 
denúncia, Dino deve abrir 
prazo para a manifestação 
da defesa. Em seguida, ca-
berá à Primeira Turma do 
STF decidir se Juscelino se 

tornará réu.
Em nota, a defesa do mi-

nistro afirmou que ele é 
inocente e classificou como 
“factoides” as acusações fei-
tas pela PGR. Disse ainda 
que a denúncia é um “in-
dício perigoso” da “época 

punitivista do Brasil”. Os 
advogados também ressal-
taram que a denúncia não 
tem relação com seu cargo 
de ministro.

Veja a íntegra da carta 
de demissão de Juscelino 
Filho:

O União Brasil respeita o 
gesto do ministro Juscelino 
Filho, que deixa o comando 
do Ministério das Comuni-
cações para dedicar-se inte-
gralmente à sua defesa no 
Supremo Tribunal Federal 
(STF). A iniciativa demonstra 
responsabilidade e compro-
misso com a transparência.

O partido reitera seu apoio 
ao ministro e reconhece a 
gestão competente e pro-
dutiva que ele exerceu à 
frente da pasta. Juscelino foi 
essencial para importantes 
avanços na inclusão digital, 
destinando cerca de R$ 24 
bilhões para universalizar a 
conectividade no Brasil.

Reafirmamos que uma de-
núncia não equivale a culpa. 
O respeito à presunção de 
inocência e ao devido pro-
cesso legal é inegociável em 
qualquer democracia.

Juscelino Filho segue 
contando com a confiança 
da bancada e da Executiva 
Nacional do União Brasil. 
Sua trajetória política e con-
tribuição ao governo são 
motivo de reconhecimento 
dentro e fora do partido.

Antonio Rueda
Presidente Nacional do 

União Brasil

   Manaus, quarta-feira 9 de abril de 20256

Com novo texto, 
Lewandowski 
entrega PEC da 
Segurança a 
Hugo e líderes

PEC DA SEGURANÇA

O ministro da Justiça e 
Segurança Pública, Ricar-
do Lewandowski, apresen-
ta nesta terça-feira (8) o 
novo texto da Proposta 
de Emenda à Constituição 
(PEC) da Segurança Pública 
ao presidente da Câmara 
dos Deputados, Hugo Mot-
ta (Republicanos-PB), e a 
líderes partidários.

O encontro está previsto 
para as 9h e também terá a 
presença da ministra das Re-
lações Institucionais, Gleisi 
Hoffmann. Além dos líderes 
partidários da Câmara, o 
presidente da Comissão de 
Segurança Pública (CSP) da 
Casa, Paulo Bilynskyj (PL-
-SP), também foi convidado 
para a reunião.

Na segunda-feira (7), 
Hugo Motta afirmou que 
a Câmara vai se debruçar 
sobre a PEC, mas pediu 
cautela no recebimento do 
texto, que enfrenta resis-
tência entre governadores 
e parlamentares de oposi-
ção ao governo do presi-
dente Luiz Inácio Lula da 
Silva (PT).

“Vejo que hoje no Con-
gresso, infelizmente, tem 
muito preconceito quando 
se tem o vício de iniciativa de 
‘não presta porque vem do 
governo’. Nem se conhece o 
texto e já estamos dizendo 
que não presta? Vamos ter 
calma”, disse Hugo.

redacao@vanguardadonorte.com.br | Da Redação
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ALEAM debate avanços da ZFM após 
taxação do governo norte-americano

PL anuncia fim de obstrução na Câmara 
e mantém busca de apoio para anistia

A possibilidade do au-
mento das tarifas comer-
ciais impostas pelo governo 
dos Estados Unidos gerar 
vantagens econômicas às 
empresas instaladas no 
Polo Industrial de Manaus 
(PIM) foi o tema do debate 
durante a Sessão Plenária 
desta terça-feira (8/4), na 
Assembleia Legislativa do 
Amazonas (Aleam).

O presidente da Casa, 
deputado Roberto Cidade 
(UB), disse que é momento 
de o Parlamento Estadual 
entrar neste debate, por 
entender que o “tarifaço”, 
anunciado na primeira se-
mana de abril, estabelece 
uma nova configuração do 
comércio internacional.

“A taxação sobre os pro-
dutos brasileiros exportados 
para os Estados Unidos foi de 
10%; bem menor do que o 
imposto para países asiáticos 
como a China (34%) e o Ja-
pão (24%)”, destacou Cidade, 
lembrando que o Brasil ficou 
na lista de países afetados 
com a tarifa mínima. Para 
o presidente, países podem 
desistir de investimentos nos 
Estados Unidos e optar por 
se instalar em nosso país, 
em especial na Zona Franca 
de Manaus (ZFM), em razão 
das vantagens tributárias do 
modelo econômico.

“Por meio da Comissão 
de Indústria e Comércio da 
Aleam, vamos marcar uma 

O líder do Partido Li-
beral na Câmara, depu-
tado Sóstenes Cavalcante 
(PL-RJ), anunciou nesta 
terça-feira (8) o fim do 
movimento de obstrução 
em prol da proposta de 
anistia para condenados 
do 8 de janeiro de 2023. 
Nas últimas semanas, a 
bancada tentava obstruir 
as atividades parlamen-
tares para pressionar o 
presidente da Casa, Hugo 
Motta (Republicanos-PB), 
para o avanço do projeto.

“Como temos foco único 
nas 257 assinaturas esta 
semana, nós vamos retirar 
a obstrução para que os 
trabalhos da casa andem 
normalmente, até que a 
gente mostre um gesto 
para a Câmara, para os 
colegas, para que eles ve-
nham assinar essas poucas 
assinaturas que estão fal-
tando”, afirmou.

A sigla segue em busca 
de apoio para votar um 
requerimento de urgência 
que permita incluir o pro-
jeto da anistia na pauta do 
plenário. São necessárias 
257 assinaturas de depu-
tados e, segundo Sóstenes, 
faltam 58.

A meta, segundo o de-
putado, é atingir o número 
necessário nesta quarta-
-feira (9) para debater o 
avanço do projeto na pró-
xima reunião do colégio 
de líderes com Motta, na 
quinta-feira (10).

LEGISLATIVO ANISTIA

Debate durante a Sessão Plenária desta terça-feira (8/4) O líder do PL na Câmara, deputado Sóstenes Cavalcante (PL-RJ)

visita à Suframa, ao secretário 
estadual de Ciência e Tecno-
logia, Serafim Corrêa, e ao 
governador Wilson Lima (UB), 
para entrarmos neste debate 
e planejarmos a expansão do 
PIM”, declarou o presidente 
Roberto Cidade.

O deputado Wilker Barre-
to (Mobiliza) reforçou a ne-
cessidade e urgência em se 
pensar e delinear um plano 
de expansão do PIM. Barreto 
afirmou que o “tarifaço” ame-
ricano já gerou uma corrida 
por terrenos para instalação 
de empresas no Distrito In-
dustrial (DI), e a especulação 
imobiliária começa a crescer.  
“Se as empresas não conse-
guirem terreno, não vão abrir 
fábricas e serão empregos 
perdidos e receitas que não 
entrarão nos cofres do esta-

Na semana passada, o 
líder do PL anunciou uma 
mudança na estratégia em 
prol da anistia. O partido 
deixou de buscar a assina-
tura de líderes de bancadas 
e passou a coletar o apoio 
individualmente dos depu-
tados. Isso porque, segun-
do o parlamentar, Motta 
teria orientado líderes a 
não assinarem o requeri-
mento de urgência.

Para garantir apoio, o ex-
-presidente Jair Bolsonaro 
(PL) tem atuado na arti-
culação. “Bolsonaro ligou 
hoje para vários presiden-
tes de partidos e acredito 
que teremos até mais [as-
sinaturas]. Na minha conta, 
passa dos 300, mas o que 
mais importa precisamos 
agora focar nas 257”, disse 
Sóstenes.

do”, disse o deputado.
Barreto apontou como alter-

nativa a instalação de fábricas 
nos limites do município de 
Rio Preto da Eva (distante a 
57 quilômetros de Manaus). 
Segundo o parlamentar, os 
benefícios fiscais do modelo 
ZFM alcançam o município da 
Região Metropolitana de Ma-
naus (RMM).

“É hora de pensar em alter-
nativas, em aproveitar o mo-
mento econômico do mundo e 
buscar ampliar a ZFM, que está 
assegurada por lei até o ano 
de 2073”, declarou o deputado.

A melhoria da estrada AM-
010, a melhoria nos serviços 
de internet, energia elétrica e 
logística também foram apon-
tados pelo deputado como 
essenciais para o desenvolvi-
mento da região.

Na visão do deputado, 
mesmo integrantes de par-
tidos de esquerda estão 
avaliam que “as penas são 
excessivas” e isso seria a 
prova de que a anistia deve 
avançar no Congresso. A 
base aliada do governo, no 
entanto, é contra a proposta 
e avalia que a intenção do PL 
é reverter a inelegibilidade 
de Bolsonaro.

“A prova de que nós temos 
os votos pra aprovar é que 
eles não estão pautando. 
Porque se eles soubessem 
que iriam derrotar, eles pau-
tariam e derrotariam. Não 
pautam porque sabem que 
a anistia tem a maioria na 
Câmara dos Deputados e 
terá, também, no Senado 
Federal pra gente fazer jus-
tiça a todas essas pessoas”, 
declarou.

Ministro publicou car-
ta aberta nesta terça 
anunciando demissão
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Bolsas da Europa e Ásia 
se recuperam

As bolsas asiáticas fecha-
ram majoritariamente em alta 
nesta terça, recuperando-se 
parcialmente dos tombos que 
sofreram no pregão anterior 
em meio a preocupações 
com os efeitos do tarifaço 
do governo Trump, embora as 
tensões comerciais persistam.

O índice japonês Nikkei 
subiu 6,03% em Tóquio, a 
33.012,58 pontos, seu me-
lhor desempenho diário des-
de 6 de agosto do ano passa-
do. Já o Hang Seng avançou 
1,51% em Hong Kong, a 

20.127,69 pontos, reverten-
do somente uma fração da 
drástica queda de cerca de 
13% que sofreu ontem.

Na Europa, as bolsas tam-
bém fecharam em alta, após 
acumularem perdas nos 
quatro pregões anteriores. 
O índice pan-europeu STO-
XX 600 fechou em alta de 
2,72%, a 486,91 pontos, após 
cair mais de 12% nas últimas  
quatro sessões.

Contexto internacional
A política comercial dos 

EUA continua sendo no foco 
dos mercados desde que o 

presidente norte-americano, 
Donald Trump, anunciou na 
semana passada a imposição 
de tarifa de 10% sobre as 
importações ao Brasil, que 
entrou em vigor no sábado, 
e taxas mais altas para alguns 
parceiros, que serão imple-
mentadas na quarta.

Por três sessões consecuti-
vas, os investidores demons-
travam enorme aversão ao 
risco, uma vez que temem 
que as medidas comerciais 
possam desencadear uma 
guerra comercial ampla, o 
que poderia provocar a ace-
leração da inflação global e 

Economia

Brasil sofre mais por 
ter mercado com rela-
ção forte com a China, 
que deve sofrer aperto 
tarifário dos EUA

O dólar disparou na 
sessão desta terça-
-feira (8), com a 
aversão ao risco, 

enquanto investidores re-
tiravam dinheiro em busca 
de ativos mais seguros. O 
Brasil sofreu mais, por sua 
proximidade com a China, 
que deve ser fortemente 
impactada pelas tarifas de 
Donald Trump.

Ao fim do pregão, a mo-
eda norte-americana regis-
trava alta de 1,49%, cotada 
a R$ 5,9985, maior valor de 
fechamento desde 21 de 
janeiro deste ano, quando 
encerrou a R$ 6,0313. A 
divisa chegou a bater R$ 6 
na máxima.

Já o Ibovespa fechou 
em queda de 1,32%, a 
123.931,89 pontos. Nas 
ações, Vale e Petrobras 
figuram entre as maiores 
pressões negativas em meio 
ao declínio dos preços do 
minério de ferro e do pe-
tróleo no exterior.

Os Estados Unidos confir-
maram, na tarde desta terça-
-feira (8), que aplicarão uma 
nova tarifa contra a China.

A medida ocorre após o 
gigante asiático não cum-
prir o pedido do presiden-
te Donald Trump de voltar 
atrás com as taxas retalia-
tórias de 34% anunciadas 
na semana passada.

Pelo mundo, as bolsas se 
recuperaram. Nos Estados 
Unidos, os índices dispara-
ram com maiores expectati-
vas de um acordo comercial.

O Ibovespa fechou em queda de 1,32%, a 123.931,89 pontos

Dólar sobe e fecha a R$ 5,99 após tarifa 
de 104% dos EUA à China; bolsa cai

uma recessão econômica em 
diversos países.

Mas nesta terça-feira, os 
agentes financeiros de-
monstravam um certo alí-
vio, já que notícias recentes 
mostraram que alguns pa-
íses estão preparados para 
negociar as tarifas com os 
EUA, evitando novas escala-
das nas tensões comerciais.

O destaque era o Japão, so-
bre quem Trump afirmou na 
segunda que está enviando 
uma equipe para discutir as 
relações comerciais. O país 
asiático ainda anunciou nes-
ta terça que seu ministro da 
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Mercado Livre anuncia investimento 
de R$ 34 bi no Brasil em 2025

O Mercado Livre planeja in-
vestir R$ 34 bilhões este ano 
no Brasil, seu principal mer-
cado, informou o vice-pre-
sidente sênior do Mercado 
Livre e líder das operações de 
marketplace da companhia 
no Brasil, Fernando Yunes, 
nesta segunda-feira (8).

O valor, que também in-
clui certas despesas opera-
cionais, é um recorde para 
o Mercado Livre no Brasil, à 
medida que a empresa tem 
intensificado seus investi-
mentos no país nos últimos 
oito anos.

O valor marca um cresci-
mento de 47,8% nos aportes 
em relação ao ano anterior 
e um aumento exponencial 
em relação a 2018, quando 
o Mercado Livre investiu R$ 
1 bilhão no Brasil.

Em evento com a presen-
ça do presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva em um dos 
centros de distribuição do 
Mercado Livre no Estado 
de São Paulo, o executivo 
acrescentou que a empre-
sa de comércio eletrônico 
espera criar cerca de 14 mil 

Bioeconomia no Amazonas se destaca como 
alternativa para um futuro sustentável

Um modelo econômico que 
alia desenvolvimento regional 
à preservação ambiental tem 
ganhado espaço no Amazo-
nas. É a bioeconomia, conceito 
que vem se destacando entre 
empreendedores locais e que 
agora conta com um plano 
estadual em fase de construção, 
sob coordenação da Secretaria 
de Estado de Desenvolvimento 
Econômico, Ciência, Tecnologia 
e Inovação (Sedecti).

A proposta do plano é fomen-
tar cadeias produtivas susten-
táveis, valorizando os produtos 

regionais e impulsionando a 
chamada economia da floresta. 
A ideia é promover um ciclo 
virtuoso de geração de renda, 
inclusão social e conservação 
ambiental — pilares centrais  
da bioeconomia.

Desde fevereiro de 2025, a Se-
decti, por meio do seu Departa-
mento de Bioeconomia e Ações 
Estratégicas (DBA), realiza os 
chamados Diálogos — eventos 
que reúnem produtores, em-
preendedores e representan-
tes do setor público em torno 
da construção colaborativa do 

14 MIL EMPREGOS

empregos no Brasil em 2025, 
chegando a mais de 50 mil 
funcionários no país até o 
final do ano.

Atualmente, o país respon-
de por mais de 50% das recei-
tas do Mercado Livre. Em um 
comunicado, a empresa afir-
mou que os recursos serão 
direcionados para logística e 
tecnologia em seus negócios 

O valor marca um crescimento de 47,8% nos aportes em relação ao ano 
anterior e um aumento exponencial em relação a 2018

VALORIZAÇÃO DE PRODUTOS REGIONAIS

O setor envolve as áreas científicas e tecnológicas em prol da preservação 
florestal e do fomento econômico local
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Economia, Ryosei Akazawa, 
liderará as negociações pelo 
lado japonês.

Na Europa, ministros da 
União Europeia concordaram 
na véspera em priorizar as 
negociações dos EUA, mes-
mo que a Comissão Europeia 
tenha anunciado, no mesmo 
dia, planos para retaliar as 
medidas implementadas pela 
maior economia do mundo.

“Embora a UE permaneça 
aberta a negociações — e 
prefira fortemente — não 
vamos esperar indefinida-
mente”, disse o comissário 
europeu de Comércio, Ma-
ros Sefcovic, acrescentan-
do que o bloco avançaria  
com contramedidas.

A divisa norte-americana 
ainda recuava ante pares do 
real, como o peso mexica-
no, o rand sul-africano e o 
peso chileno.

Por outro lado, o otimismo 
nos mercados contava com 
uma dose de cautela, à me-
dida que Trump também es-
calou as tensões com a China 
na segunda-feira, ameaçando 
a segunda maior economia do 
mundo com tarifas adicionais 
caso Pequim não abandone as 
medidas retaliatórias contra 
as taxas dos EUA.

Cenário no Brasil
Na cena doméstica, dados 

do Banco Central mostra-
ram mais cedo que a dívi-
da bruta do Brasil registrou 
alta em fevereiro, quando 
o setor público consolidado 
brasileiro apresentou déficit 
primário bem menor do que 
o esperado.

Mais tarde, as atenções se 
voltarão para comentários do 
ministro da Fazenda, Fernan-
do Haddad, que participará 
do encerramento do Brazil 
Investment Forum, promovi-
do pelo Bradesco BBI, às 17h.

de e-commerce e fintech, além 
de programas de fidelização, 
entretenimento, marketing  
e contratação.

No mês passado, o Mer-
cado Livre, cujas ações são 
negociadas em Nova York, 
anunciou investimentos de 
US$ 3,4 bilhões no México, 
seu segundo maior mercado, 
para 2025.
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plano. Os encontros têm como 
objetivo identificar demandas 
locais e propor soluções que 
respeitem as especificidades de 
cada município.

A próxima etapa será a Largada 
dos Diálogos, que ocorrerá no dia 
16 de abril, às 9h, no Centro de 
Mídias da Secretaria de Estado 
de Educação e Desporto Escolar 
(Seduc), com transmissão ao vivo 
para os 62 municípios do estado. 
A ação marca o início da escuta 
ativa em todo o território amazo-
nense. Segundo Milena Barker, 
gerente do DBA, as contribuições 
obtidas nas reuniões subsidiarão 
a elaboração do documento fi-
nal, a ser publicado ao término  
do processo.

“Com determinação do gover-
nador Wilson Lima e do titular 
da Sedecti, Serafim Corrêa, os 
Diálogos foram concebidos para 
coletar as principais demandas 
dos diversos setores em cada 
município, estruturando um 
plano justo e alinhado com as 
realidades locais. Após Manaus, 
os encontros devem aconte-
cer nos outros 61 municípios 
entre abril e junho de 2025”,  
afirma Barker.



EUA confirmam tarifas contra 
          China que totalizam 104%As tarifas passarão a 
valer a partir das 03h01 
(horário de Brasília) 
desta quarta-feira (9), 
segundo informações 
da Reuters

Os Estados Unidos 
confirmaram, na 
tarde desta ter-
ça-feira (8), que 

aplicarão uma nova tarifa 
de 50% contra a China. 
A medida ocorre após o 
gigante asiático não cum-
prir o pedido do presiden-
te Donald Trump de voltar 
atrás com as taxas retaliató-
rias de 34% anunciadas na  
semana passada.

Trump havia estabelecido 
um prazo de até às 13h 
(horário de Brasília) desta 
terça para que o país re-
cuasse. As tarifas passarão 
a valer a partir das 03h01 
(horário de Brasília) desta 
quarta-feira (9).

A nova taxa entra em vi-
gor nesta quarta-feira (9), 
junto com a tarifa “base” 
anunciada na semana pas-
sada no “Dia da Libertação”  
de Trump.

Ainda, o presidente Do-
nald Trump deve impor uma 
taxa adicional de 84% so-
bre todas as importações 
chinesas na quarta-feira, 
anunciou a secretária de 
imprensa da Casa Branca, 
Karoline Leavitt, na tarde 
desta terça-feira.

Isso significa que todos 
os produtos do país estão 
sujeitos a uma tarifa de, 
pelo menos, 104%.

As tarifas da China já esta-
vam previstas para aumen-
tar em 34% na quarta-feira, 
como parte do pacote de ta-
rifas “recíprocas” de Trump. 
Mas o presidente acrescen-
tou mais 50% depois que 
Pequim não recuou em sua 
promessa de impor tarifas 
retaliatórias de 34% sobre 
os produtos americanos até 
o meio-dia de terça-feira.

Presidente dos EUA, Donald Trump

“Países como a China, que 
optaram por retaliar e ten-
tar dobrar seus maus tratos 
aos trabalhadores ameri-
canos, estão cometendo 
um erro”, disse Leavitt aos 
repórteres na terça-feira.

“O presidente Trump tem 
uma espinha dorsal de aço 
e não vai se quebrar”.

“Os chineses querem fa-
zer um acordo, só não sa-
bem como fazê-lo”, acres-

centou. Ela se recusou a 
informar quais seriam os 
termos que Trump conside-
raria para reduzir as tarifas 
sobre a China, se é que 
haveria algum.

A China foi a segunda 
maior fonte de importações 
dos EUA no ano passado, 
enviando um total de US$ 
439 bilhões em mercadorias 
para os EUA, enquanto os 
EUA exportaram US$ 144 

bilhões em mercadorias 
para a China. As tarifas mú-
tuas ameaçam prejudicar 
as indústrias domésticas e 
estão prontas para resultar  
em demissões.

Dezenas de outros países, 
bem como a União Euro-
peia, também enfrentam 
um prazo até a meia-noite 
para novas taxas tarifárias. 
Essas taxas, que Trump de-
finiu na semana passada, 

variam de 11% a 50%.
Leavitt disse aos repór-

teres que, apesar de vá-
rias conversas com líderes 
mundiais com o objetivo de 
negociar tarifas mais baixas, 
Trump tem pouco apetite 
para adiar seus planos.

Após conversar com 
Trump na terça-feira, Le-
avitt disse: “Ele espera 
que essas tarifas entrem  
em vigor”.

Milhares de indígenas marcham em 
Brasília em defesa de seus direitos

Usando adereços tradicionais, 
inclusive as pinturas corporais 
típicas dos povos indígenas, os 
participantes da 21ª edição do 
Acampamento Terra Livre (ATL) 
percorreram os cerca de 4 qui-
lômetros que separam o antigo 
Complexo Funarte, no Eixo Mo-
numental, entoando cânticos e 
palavras de ordem para cobrar 
das autoridades públicas o cum-
primento de seus direitos.

“A gente vem lutar por nossos 
direitos. E não porque a gente 
queira [receber] nada de graça. 
É porque, se a gente não fizer 
isso, ninguém mais vai fazer por 
nós”, disse à Agência Brasil Ne-
tuno Borum, que viajou de São 
Paulo para a capital federal com 
mais 360 indígenas. O grupo foi 
mobilizado pela Articulação dos 
Povos Indígenas (Apib) para re-
presentar a Região Sudeste – de 
onde muitos outros indígenas 
vieram espontaneamente.

“Exigimos que cumpram nos-
sos direitos. E que reconheçam 
tudo o que roubaram de nossos 
povos, o extermínio indígena”, 
acrescentou Netuno, enquanto 

Hezbollah está pronto para discutir 
armas caso Israel se retire do Líbano

Uma autoridade sênior dis-
se que o grupo estava pronto 
para discutir suas armas no 
contexto de uma estratégia 
de defesa nacional, mas isso 
dependia da retirada de Israel 
de suas tropas de cinco pontos 
no sul do Líbano.

Enquanto os apelos para que 
o Hezbollah do Líbano se de-
sarme ganham força, uma au-
toridade sênior disse à Reuters 
que o grupo está pronto para 
negociar com o presidente liba-
nês sobre suas armas se Israel 
aceitar se retirar do sul do Líbano 
e interromper seus ataques.

O presidente Joseph Aoun, 
apoiado pelos Estados Unidos, 
que prometeu, ao assumir o 
cargo em janeiro, estabelecer 
um monopólio estatal sobre o 
controle das armas, pretende 
iniciar conversas com o Hez-
bollah sobre seu arsenal em 
breve, disseram três fontes po-
líticas libanesas.

A discussão sobre o desarma-
mento se intensificou desde que 
o equilíbrio de poder foi abalado 
pela guerra do ano passado 

com Israel e pela destituição 
do aliado sírio do Hezbollah, o 
ex-presidente Bashar al-Assad.

O Hezbollah saiu gravemen-
te enfraquecido do conflito de 
2024 com Israel, quando seus 
principais líderes e milhares de 
combatentes foram mortos e 
grande parte de seu arsenal de 
foguetes foi destruída.

A autoridade sênior do Hez-
bollah disse que o grupo estava 
pronto para discutir suas armas 
no contexto de uma estratégia 
de defesa nacional, mas isso 

21ª EDIÇÃO DO ACAMPAMENTO TERRA LIVRE

caminhava ao lado de seus dois 
filhos, Potyra e Kretã Borum. 
“Desde que nasceram, os dois 
nos acompanham nas manifes-
tações indígenas. Não sei qual 
será o resultado da nossa luta, 
mas estamos tentando fazer o 
possível para que a situação das 

Demarcação das terras e saúde e edu-
cação fortalecidas são as demandas

dependia da retirada de Israel 
de suas tropas de cinco pontos 
no sul do Líbano.

“O Hezbollah está pronto para 
discutir a questão de suas armas 
se Israel se retirar dos cinco pon-
tos e interromper sua agressão 
contra os libaneses”, disse a 
autoridade à Reuters.

A posição do Hezbollah 
sobre possíveis discussões a 
respeito de suas armas ainda 
não havia sido relatada. As 
fontes falaram sob condição 
de anonimato devido a sen-
sibilidades políticas.

HEZBOLLAH DO LÍBANO

Manaus, quarta-feira 9 de abril de 20258
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novas gerações melhore, com a 
conquista dos direitos que ainda 
nos são negados.”

Também acompanhada pelo 
filho, Kayla Pataxó Hã-Hã-Hãe, 
que participa do ATL pela quin-
ta vez. 

“Estou sempre junto do meu 
povo, na luta pela demarcação 
de nossas terras. E carrego meu 
filho junto para que ele saiba 
dar valor a tudo pelo que esta-
mos lutando. É cansativo, mas é 
preciso. E vale a pena. Porque 
temos a esperança de que ele e 
as outras crianças indígenas de 
hoje não sofram o tanto que nós e 
nossos antepassados sofremos.” 

As faixas e cartazes expos-
tos durante a caminhada sob 
o sol forte do Planalto Cen-
tral ilustravam as principais 
reivindicações do movimen-
to indígena: Demarcação das 
Terras Indígenas Já!; Terras 
Indígenas Demarcadas é Fu-
turo Garantido; Respeitem a 
Constituição Federal; Nosso 
Futuro Não Está à Venda e Pelo 
Fortalecimento da Educação e 
da Saúde Indígena. Um homem gesticula enquanto segura bandeira do Hezbollah 

Angra dos 
Reis decreta 
emergência em 
saúde pública 
devido às 
enchentes

180 DIAS

A prefeitura de Angra dos Reis, 
na Costa Verde do Rio de Janei-
ro, decretou, nesta terça-feira 
(8), situação de emergência em 
saúde pública no município. A 
medida foi tomada devido ao 
comprometimento das ativida-
des do Complexo de Saúde 
do Parque Mambucaba, que 
abrange a Clínica da Família, o 
Ambulatório Médico de Espe-
cialidades (AME), o Serviço de 
Pronto Atendimento (SPA) 24 
horas, o Centro de Especiali-
dades Odontológicas e o SPA 
Odontológico.

 Segundo o secretário de 
Saúde, Rodrigo Ramos, as uni-
dades, que atendem cerca de 
40 mil moradores da região, 
foram atingidas pela inunda-
ção. “No Complexo de Saúde, 
registramos perdas de com-
putadores, móveis, insumos, 
medicamentos e prontuários 
físicos”, informou.

O decreto terá validade de 
180 dias. A Secretaria Munici-
pal de Saúde fica autorizada a 
adotar medidas administrativas 
urgentes para enfrentar a crise, 
incluindo a aquisição direta de 
bens e serviços necessários para 
a manutenção dos atendimen-
tos à população do município.

O decreto terá validade de 180 dias

DIVULGAÇÃO
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Festival acontece en-
tre os dias 15 de abril 
e 18 de maio, com 
apresentações no Te-
atro Amazonas e no 
Centro Cultural Palá-
cio da Justiça.

A beleza, a criatividade e a 
imponência artística es-
tão de volta a Manaus 
com o 26º Festival Ama-

zonas de Ópera (FAO). Maior 
evento dessa expressão cultural 
na América Latina, o festival acon-
tece entre os dias 15 de abril e 
18 de maio, com apresentações 
no Teatro Amazonas e no Cen-
tro Cultural Palácio da Justiça, 
oferecendo ao público superpro-
duções com alguns dos artistas 
mais consagrados do cenário da 
operístico contemporâneo. 

A programação da 26ª edição 
reúne três óperas, três concertos 
e dois recitais e marca o início 
de um projeto de cooperação 
internacional que vai criar o “Cor-
redor Criativo da Amazônia”. A 
iniciativa envolverá instituições 
culturais do Brasil, Colômbia, Por-
tugal e a Áustria com o objetivo 
de promover o FAO internacio-
nalmente, e inserir o festival e 
a cultura na agenda ambiental 
sustentável da Amazônia. 

Os ingressos para os espetá-
culos do Festival Amazonas de 
Ópera estão à venda na bilheteria 
do Teatro Amazonas e no site 
shopingressos.com.br. A progra-
mação inclui uma versão em 
concerto de La Bohème (Puccini), 
As Bodas de Fígaro (Mozart) e 
apresentações como o concerto 
lírico Oca à la Rossini e os recitais 
Belcanto e Canções Brasileiras.

A abertura será no dia 15 de 
abril, às 19h, com “La Vorágine”, 
uma ópera contemporânea ba-
seada em um romance histórico 
colombiano, ambientado no ci-
clo da borracha. Os personagens 
saem da Colômbia com destino 
à capital amazonense, que vivia 
seu apogeu econômico devido 
à exploração do látex. A obra é 

Festival Amazonas de Ópera no Teatro Amazonas 

mentar ações estruturantes e de 
colaboração regional entre os 
membros do Corredor. 

“A ideia é fazer o festival funcio-
nar na primeira metade do ano e, 
no segundo semestre, o trabalho 
ficará centrado na formação da 
mão de obra local, parcerias téc-
nicas e ações com educação para 
escolas e instituições públicas do 
Amazonas. Por isso, vamos bus-
car linhas de financiamento para 
a cultura e meio ambiente ob-
jetivando beneficiar as cidades 
da região amazônica”, adiantou 
Flávia Furtado.

Em conjunto com essa iniciati-
va, será lançado o Prêmio Carlos 
Gomes dentro do Concurso de 
canto de Cascais. A premiação 
é parte de uma estratégia de 
divulgação do Festival Amazo-
nas de Ópera na comunidade 
europeia. Dando visibilidade não 
apenas ao FAO, mas ao Brasil e 
nossa história importante com o 
gênero operístico.

Confira a programação
La Vorágine com João Gui-

lherme Ripper (Ópera Binacional 
Colômbia - Brasil), no Teatro 
Amazonas - dias 15, 17 e 19 de 
abril, às 19h.

Recital Bradesco I - Belcanto, 
no Centro Cultural Palácio da 
Justiça - dia 20 de abril, às 19h.

La Bohème de Giacomo Puc-
cini - dias 25 e 27 de abril, às 19h

Innocenti Amori - cantatas e 
árias do Século XVII, no Teatro 
Amazonas - dia 26 de abril, às 19h.

Concerto lírico, no Teatro 
Amazonas - dia 1º de maio, 
às 19h.

Oca A La Rossini, no Teatro 
Amazonas - dia 3 de maio, às 19h

Recital Bradesco II - Canções 
Brasileiras, no Centro Cultural 
Palácio da Justiça - dia 17 de 
maio, às 19h.

As Bodas de Fígaro, de Wol-
fgang Amadeus Mozart.no Te-
atro Amazonas - dias 14, 16 e 18 
de maio, às 19h.

Diretoria do Caprichoso evita leilão de bens e 
fortalece o bumbá para o Festival de Parintins 2025

DIVULGAÇÃO

Com responsabilidade admi-
nistrativa e firmeza na condução 
do Boi Caprichoso, o presidente 
Rossy Amoedo protagonizou 
mais uma importante conquista 
fora da arena. Ao negociar uma 
dívida histórica superior a R$ 
300 mil, ele evitou que bens do 
bumbá fossem levados a leilão, 
assegurando a proteção do pa-
trimônio azul e branco.

Para mais essa conquista, o 
Boi Caprichoso contou com o 
apoio da assessoria jurídica por 
meio do advogado Rennalt Les-
sa de Freitas. A dívida antiga 
era resultado de ações judiciais 
que cobrava valores referentes a 
fretes, carretos e aluguéis de ve-
ículos. Os processos tramitavam 
no 1º Juizado Especial Cível da 
Comarca de Parintins e colo-
cavam em risco direto os bens  
da Associação.

“Nós fizemos uma negociação 

DIVIDA HISTÓRICA

que evitou que bens do Capricho-
so fossem a leilão. Negociamos 
com o fornecedor e protegemos 
o patrimônio do nosso boi”, afir-
mou Rossy Amoedo.

A atual gestão conduziu um 
acordo que reduziu significativa-
mente o valor da dívida e permitiu 
o parcelamento do montante. 
A iniciativa é mais um reflexo 

da postura responsável de Ros-
sy à frente do Boi Caprichoso, 
priorizando o fortalecimento  
do bumbá.

Ao proteger juridicamente os 
bens do boi, Rossy Amoedo cria 
as condições necessárias para 
que o Caprichoso siga estrutura-
do e competitivo na preparação 
para o Festival de Parintins 2025.

Festival Amazonas de Ópera 
retorna aos palcos de Manaus

uma coprodução Brasil–Colôm-
bia e simboliza a entrada oficial 
do país vizinho no “Corredor 
Criativo da Amazônia”.

Composta por João Guilherme 
Ripper, a montagem é inédita 
e reúne cantores colombianos 
e brasileiros, além de equipes 
técnicas dos dois países. 

“Essa ópera marca o início 
de uma nova fase para o fes-
tival. A Colômbia, que já era 
parceira, agora passa a integrar 
o Corredor Criativo. Vamos as-
sinar acordos com Portugal, 
Colômbia e Áustria, impulsio-
nando a cultura, o turismo 
e a educação em Manaus e 
na região amazônica”, afirma 
a diretora-executiva do festival, 
Flávia Furtado. 

Mais de 80% dos artistas e 
técnicos envolvidos em todo o 
Festival de Ópera são de Manaus 
e já trabalham na montagem da 
estrutura dos espetáculos e dos 
figurinos há cerca de 15 dias. Os 
ensaios em conjunto de parte 

dos artistas que vão se apresentar 
também já começaram no Teatro 
Amazonas e no Palácio da Justiça. 
Outros artistas desembarcam em 
Manaus, nas próximas semanas, 
para reforçar a preparação para 
os outros espetáculos.

 Segundo a organização do 
Festival Amazonas de Ópera, 
cerca de 280 pessoas estão en-
gajadas diretamente na produ-
ção do evento – entre técnicos, 
solistas, coro e orquestra. A di-
reção artística é do maestro Luiz  
Fernando Malheiro.

A programação do Festival 
de Ópera também contará com 
iniciativas voltadas à inclusão, 
como o espetáculo adaptado 
para crianças com Transtorno 
do Espectro Autista (TEA), e o 
espetáculo OCA alla Rossini 
para estudantes de escolas da  
rede pública. 

Ópera transformando a 
Amazônia

Criado em 1997, o Festival 

Amazonas de Ópera gerou im-
portante impacto para a cultura 
e a economia criativa manauara. 
A partir do evento, os corpos 
artísticos do Estado começaram a 
ser montados e toda uma cadeia 
de trabalho da economia criativa 
foi estruturada, com destaque 
também para a expansão do 
setor hoteleiro e gastronômico 
no entorno do Teatro Amazonas.

Agora, o Festival inicia um novo 
capítulo cuja missão primordial 
é destacar a colaboração do se-
tor cultural para a preservação 
da Amazônia brasileira. Flávia 
Furtado destaca que a assina-
tura de convênios com grupos 
da Áustria, Colômbia e Portugal 
marca essa nova etapa, que vai 
beneficiar a classe artística em 
Manaus e Belém, além de ampliar 
as oportunidades de qualificação 
de mão de obra. 

 “A gente tem um fundo cria-
do para dar suporte ao festival, 
cuja história de 25 anos nos 
habilita para o próximo passo, 

que é ser reconhecido como 
grande impulsionador de tu-
rismo, cultura e educação para 
a cidade de Manaus. O ‘Cor-
redor Criativo’ vai envolver o 
Amazonas e o Pará, que têm 
os maiores festivais de ópera 
do país. A gente entende que 
precisa replicar essa experiên-
cia”, disse a diretora-executiva 
do Festival Amazonas de Ópera. 

Ela acrescenta: “Tem gerações 
de amazonenses que trabalham 
no teatro. É um projeto amazo-
nense, para amazonenses, por-
que 70% dos corpos artísticos e 
80% dos trabalhadores técnicos 
são do Amazonas. E precisamos 
comunicar isso, porque o FAO é 
um projeto estruturante e sus-
tentável que gera impactos para 
o meio ambiente e precisa ser 
incentivado e multiplicado.”

A proposta do “Corredor Cria-
tivo da Amazônia” será lançada 
no dia 16 de abril. Entre outras 
coisas, o objetivo é arrecadar 
recursos internacionais para fo-

A partir de 15 de abril

Artistas do Boi Garantido são homenageados 
na Câmara Municipal de Parintins

DIVULGAÇÃO

O artista Sorin Sena, que inte-
gra a equipe do Boi Garantido, 
foi um dos homenageados na 
Sessão Especial e falou com 
emoção sobre a importância 
do reconhecimento vindo da 
própria cidade:

“Essa homenagem foi muito 
bem recebida por todos nós. É 
gratificante ver nossa cidade e 
o Poder Legislativo reconhecen-
do aqueles que tanto contribu-
íram para que o nosso Festival 
chegasse à grandiosidade que 
tem hoje. Ser valorizado em 
casa é a melhor coisa do mundo 
para um artista, especialmen-
te para nós, que enfrentamos 
tantas dificuldades. Agradeço 
de coração e peço que Deus 
proteja todos nesse novo ciclo 
do Festival.”

O artista Anderson Rodrigues, 
que também integra a equipe 

SESSÃO ESPECIAL

do Boi Garantido e, recente-
mente, atuou no carnaval de São 
Paulo, também foi homenagea-
do durante a sessão. Emociona-
do, ele destacou a importância 
de ser reconhecido em sua terra 
natal e valorizou a trajetória dos 
artistas locais:

“Esse momento é muito 
importante porque, como foi 

falado hoje na sessão, muitas 
vezes recebemos reconheci-
mento de fora, e esse gesto 
aqui em Parintins tem um sig-
nificado especial. Trabalhamos 
durante meses — no carnaval, 
são sete; aqui no Festival, são 
quatro —. Esse reconhecimen-
to vindo da política local é 
extremamente valioso.”



Esportes

Volante inglês foi o 
nome da partida após 
anotar os dois pri-
meiros gols em duas 
pinturas de falta

O Arsenal venceu o 
Real Madrid com 
autoridade, nesta 
terça-feira (8), e 

disparou sua artilharia no 
segundo tempo, abrindo 3 
a 0 no primeiro jogo das 
quartas de final da Cham-
pions League 2024-25.

O duelo no Emirates Sta-
dium, em Londres, Inglater-
ra, contou com dois petardos 
de falta do volante Declan 
Rice, grande nome do jogo. 
O terceiro gol dos donos da 
casa saiu dos pés do espa-
nhol Merino.

Pelo lado do Real Madrid, 
Courtois salvou o time es-
panhol de uma goleada na 
Inglaterra. Mbappé foi o mais 
lúcido entre jogadores de li-
nha, enquanto os brasileiros 
Rodrygo e Vinicius Jr. estive-
ram apagados no confronto.

As duas equipes voltam a 
se enfrentar na quarta-feira 
(16), às 16h (de Brasília), no 
jogo da volta das quartas 
de final da Champions. O 
duelo acontece no Santiago 
Bernabéu, na Espanha.

Como foi Arsenal 3 x 0 
Real Madrid

Em um primeiro tempo 
amarrado no meio, mas com 
muita movimentação, as 

Dono do Cruzeiro detona 
contratações do clube em 2025

Felipe Drugovich substituirá 
Alonso no TL1 do GP do Bahrein

Pedro Lourenço afirmou 
que o clube mineiro falhou 
ao reforçar seu elenco

Drugovich irá substituir 
Alonso no GP do Bahrein

O Cruzeiro iniciou a tem-
porada de 2025 abrindo a 
carteira e decidido a mudar 
os rumos. Após anos sofren-
do na Série B e com campa-
nhas bem discretas na Série 
A, a Raposa decidiu investir 
forte para a temporada com 
reforços de renome.

Porém, o Cruzeiro vive mo-
mento de instabilidade neste 
início de temporada. Quando 
o campo não ajuda, o bastidor 
também pode atrapalhar.

Tanto que Pedro Louren-
ço, dono da SAF da equipe 
mineira, detonou as contra-
tações da equipe em 2025 e 
sem citar nomes, deixando 
no ar. O clima definitivamen-
te não está bom.

A primeira pessoa que eu 
trouxe foi o Alexandre (Mat-

A Aston Martin anun-
ciou, na manhã desta ter-
ça-feira (8), que o piloto 
Felipe Drugovich disputa-
rá o treino livre 1 (TL1) do 
Grande Prêmio do Bahrein 
de Fórmula 1.

O brasileiro ocupará a 
vaga de Fernando Alonso 
durante a sessão.

A troca dá sequência ao 
cumprimento do regula-
mento da categoria para 
2025. Cada piloto deve ce-
der o carro para pilotos no-
vatos em dois treinos livres 
na temporada.

Esta será a primeira vez 
que o piloto guiará um 
dos carros da equipe du-
rante um treino oficial 
nesta temporada.

Em 2024, Drugovich dis-
putou dois treinos livres, no 
GP do México e no GP de 
Abu Dhabi. Vale ressaltar 
que na etapa do país ára-
be, o brasileiro terminou a 
sessão na nona colocação, 
duas posições à frente do 
companheiro de equipe 
Fernando Alonso.

O brasileiro se mostrou 
bastante empolgado com 
a oportunidade de partici-
par da primeira sessão de 
treinos no Grande Prêmio 
do Bahrein.

“Estou muito feliz por 
estar em um carro de Fór-
mula 1 novamente. Tenho 
me preparado no simula-

“ERRAMOS MUITO”FÓRMULA 1

tos). A realidade mostra para 
todo mundo: erramos muito 
nas contratações. Não vou 
citar nomes porque é desele-
gante. Trouxemos jogadores 
que não deveriam ser con-
tratados. Estou aqui pedindo 
desculpas para a torcida, por-
que nós erramos em alguns 
jogadores que nós trouxemos. 
Alguns, não deveria ter trazi-
do. Agora trouxemos, está aí. É 
um erro. O futebol não perdoa 
a gente com erros.

Pedro Lourenço, em entre-
vista ao jornal O Tempo.

Início de ano conturbado
Alexandre Mattos e Pedro 

Lourenço investiram pesado 
na última janela de transfe-
rências. Trouxeram Gabigol, 
Fabrício Bruno, Dudu e manti-

dor para ter ideia do carro, 
e Bahrein é uma pista que 
conheço bem e gosto de 
pilotar. Estou animado para 
contribuir e dar à equipe 
os dados de que precisam 
para obter o melhor de-
sempenho neste fim de se-
mana”, destacou Felipe.

Carreira
Felipe Drugovich é piloto 

de testes e reserva da As-
ton Martin desde a tem-
porada 2023. O acordo do 
brasileiro com a equipe foi 
assinado em setembro de 
2022, antes da conquista 
do título da Fórmula 2.

Drugovich foi o primeiro 
brasileiro a se tornar cam-
peão da categoria.

veram nomes como Matheus 
Pereira, que poderia muito 
bem ter saído.

Os resultados, contudo, não 
foram os esperados. No Mi-
neiro, o Cruzeiro foi eliminado 
pelo América-MG na semifinal 
e sequer conseguiu enfrentar 
o arquirrival Galo na decisão.

Além disso, contratou o por-
tuguês Leonardo Jardim, mas 
perdeu a estreia da Sul-Ameri-
cana para o Unión Santa Fé e, 
no último fim de semana, so-
freu derrota acachapante para 
o Internacional no Brasileirão.

A única vitória nesse meio 
tempo foi diante do Mirassol, 
pela primeira rodada da liga 
nacional. O Cruzeiro precisará 
de uma boa reviravolta para 
apaziguar os ânimos de um 
início de ano turbulento.

Em 2024, chegou a dis-
putar o primeiro treino li-
vre do GP do México no 
lugar de Fernando Alonso. 
O brasileiro terminou a ses-
são na 18ª colocação.

Em 2025, Felipe dispu-
tou as 24 Horas de Dayto-
na, mas não teve bom re-
sultado.

Após liderar parte da 
prova, o carro do brasileiro 
teve uma quebra de sus-
pensão e foi para os boxes. 
A parada para manutenção 
da peça durou 50 voltas e 
pôs fim às chances de vitó-
ria na prova.

O brasileiro também irá 
disputar as 24 Horas de 
Le Mans, pela Cadillac,  
em junho.

Com Rice “soltinho”, Arsenal dá show 
e vence Real Madrid na Champions

duas equipes criaram chan-
ces claras que colocaram 
fogo na partida.

Pelo lado do time da casa, 
Bukayo Saka criou dois cru-
zamentos perigosos, aos 37 e 
39 minutos. Aos 43 minutos, 
Rice, em uma cabeçada, e o 
brasileiro Martinelli, após re-
bote, quase marcaram para 
o Arsenal, mas pararam em 
duas grandes defesas de 
Courtois.

Os principais lances do Real 
Madrid na primeira etapa ti-
veram a participação direta 
de Kylian Mbappé, grande 
destaque dos primeiros 45 
minutos. A maior chance veio 
aos 30 minutos, após passe 
na medida de Bellingham, 
desperdiçada pelo francês.

O cenário da segunda eta-
pa foi totalmente a favor dos 
ingleses. O Arsenal voltou 
com tudo e conseguiu domi-

nar o adversário, criando as 
melhores chances e anulan-
do as investidas de Mbappé, 
Vini Jr. & Cia.

O show dos Gunners come-
çou aos 12 minutos. Declan 
Rice bateu falta de longe, 
tirando da barreira e não dan-
do chances para Courtois.

Aos 24 veio mais uma pin-
tura. Rice, de novo, acertou 
uma linda cobrança, no can-
to esquerdo de Courtois, que 
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Ex-goleiro 
Manga morre 
aos 87 anos

ÍDOLO DE BOTAFOGO

O ex-goleiro Haílton Cor-
rêa de Arruda, conhecido 
como Manga, faleceu nesta 
terça-feira (8), aos 87 anos, 
no Rio de Janeiro. O ídolo 
do Botafogo lutava contra 
um câncer de próstata e es-
tava internado no Hospital 
Rio Barra.

Em nota publicada nas 
redes sociais, o Glorioso 
lamentou a morte e ho-
menageou o futebolista: 
“Manga deixa uma história 
de defesas inesquecíveis e 
muito amor pelo Botafogo”.

O presidente do clube 
carioca, João Paulo Maga-
lhães, disponibilizou o salão 
nobre do Estádio General 
Severino para a realização 
do velório. “Faremos to-
das as homenagens a esse 
gigante de nossa história, 
que seguirá eternamente 
vivo em nossos corações”, 
afirmou.

Veja a nota do Botafogo 
na íntegra

É com enorme pesar que 
comunicamos o falecimen-
to de Haílton Corrêa de 
Arruda, nosso inesquecível 
ex-goleiro e ídolo Manga, 
aos 88 anos, no Hospital 
Rio Barra.

Manga foi um dos maio-
res goleiros da história do 
futebol mundial e defen-
deu nosso Glorioso de 1959 
a 1968, tendo integrado 
dois dos maiores times da 
nossa história, os bicam-
peões cariocas de 61/62 
e 67/68.

nada pôde fazer.
Com o Real Madrid per-

dido, ainda deu tempo do 
Arsenal alargar a vantagem 
e marcar o terceiro gol. Mikel 
Merino, aos 29, bateu de 
primeira após cruzamento 
de Lewis-Skelly.

Festa da torcida do Arse-
nal no Emirates, enquanto o 
Real Madrid ainda perdeu o 
francês Camavinga, expulso, 
para o jogo da volta.

Jogadores do Arsenal comemoram gol de Rice contra o Real Madrid

Reprodução/X @Arsenal

redacao@vanguardadonorte.com.br |Da redação

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO
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Maza Lopes mazalopes@aol.com

Alessandra e Cristiano Duarte Brandão Silva celebraram os 25 anos de 
bem-casados com um jantar sensacional, preparado pelo Chef Idelfonso 
Franco. As entradinhas eram da Cannelle Petit, depois foi servido o jantar, 
com filet, o bacalhau e o arroz de pato (suspiro até hoje!) e tudo servido 

no acervo da Alessandra, estava linda de Giambattista Valli. Desde novinha sabe e 
conhece o que existe de melhor, auspiciosa, a casa impecável, orgulho dela! Cris-
tiano também, é glamouroso. São perfeitos! Freqüentá-los é ter a certeza que eles 
oferecerão o melhor dessa terra, é sempre muito bom ficar e estar! Felicidades, 
amor e mais bençãos, Alê e Cris!! As fotos são do top César Catingueira.BO
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Iolanda Oliveira, Ilnah 
Cunha e Regina Furtado

Cristiano, Alessandra e 
Cristiano Brandão  Silva

Mendel Assayag entre Rebecca, 
Mª Eduarda e Stanley César  

Efrem e Giselle Maranhão

Gabriel e Bianca 
Bolognese

Mariana e Ozias Santiago 
Milena Desterro e Mariana 

Domenico 

Marco Bolognese, Marcelo Gil, Kiko Garcia, Ademar 
Pacheco, Cristiano, Guilherme Cunha e Douglas Duarte

…é a nova obra da imortal Mazé Mourão lançado no domingo passado, pela 
manhã, na livraria do ICBEU - Instituto Cultural Brasil Estados Unidos, onde foi 
servido, pelo Buffet da Cândida, um brunch - a farofa de conserva foi atração 
-…a fila para assinatura do livro da Mazé, bombou.

MAZÉ NA ILHA

Menga Junqueira e 
Claudia Mendonça

Sandra Salignac e Celes Borges

Jamil Hawadd Jr entre 
Alberto e Sandra Saraiva

Aníbal Turenko Beça
Marcílio e Hermengarda 

Junqueira

Baby Rizzato, Abílio Nery e 
Ruth Alencar Fabiano e Miriam Bó

Fabiola Salmito, Manuela e 
Alessandra Mourão 

Mariana Gorayeb Santiago e 
Ocirema Duarte Silva 

Mazé Mourão 

Lúcia Viana e 
Adriane Antony

Luppi Pinheiro, Júlio Ventilari 
e Cândida Barbosa
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LIGUE E ANUNCIE:

(92) 99104-8488 / (92) 99104-8484
vanguardadonorte.com.brCLASSIFICADOS

GARANTA JA SUA RENDA EXTRA,
E REALIZE SEU CADASTRO CONOSCO!!!

VENDEMOS APARELHOS DAS MARCAS:
XIAOMI, IPHONE E SAMSUNG!!!
PRECOS NO VAREJO E ATACADO.
ATENDENDEMOS TODOS OS
MUNICIPIOS DO AMAZONAS,
PARÁ E RORAIMA!

)

CELULARES NO PRECINHO!!!

(92) 99344-2918
(92) 98282-8963

Edimar Lopes dos Santos, torna público que recebeu do IPAAM, a Licença 
de Operação n.° 068/2025, que autoriza a exploração florestal por meio de 
Plano de Manejo Florestal Sustentável de Maior Impacto, com Unidade de Pro-
dução Florestal - UPF de 130,8481 ha, e Área de Efetiva Exploração Florestal 
de 105,7245 ha, cujo volume a ser explorado é de 1.320,8226 m³, localizada 
na Rodovia BR-319, KM 258, M D. (sentido Porto Velho/RO - Manaus/AM), 
Humaitá-AM para Exploração Florestal, com validade de 02 Anos.

DE ACORDO COM ALEI ESTADUAL N°. 3.785/2012


